



Pressemitteilung: NRW-Preis Kulturelle Bildung für die StadtklänGE Gelsenkirchen

In der letzten Woche ist eine Delegation von Kindern und Jugendlichen, die im Projekt StadtklänGE ihre eigenen Musikstücke geschrieben und auf die Bühne gebracht haben, zusammen mit Projektverantwortlichen vom Bauverein der Falkenjugend Gelsenkirchen e.V., dem Paul-Loebe-Haus in Buer, dem Bonni in Hassel und dem Referat Kultur der Stadt Gelsenkirchen nach Düsseldorf gefahren, um den NRW-Preis „Kulturelle Bildung“ entgegenzunehmen. Neben der Auszeichnung haben die StadtklänGE 5.000,00 € zur Weiterentwicklung des Projektes bekommen. Denn im Rahmen der StadtklänGE sind viele verschiedene Träger aktiv, die es Kindern und Jugendlichen ermöglichen, selbst Musik zu machen und dabei von professionellen MusikerInnen unterstützt zu werden. Der Bauverein der Falkenjugend Gelsenkirchen e.V. hat im Jahr 2022 zusammen mit der Neuen Philharmonie Westfalen, dem Referat Kultur der Stadt Gelsenkirchen, der städtischen Musikschule, den Stadtteilbüros in den Quartieren und insgesamt zehn Kinder- u. Jugendhäusern das stadtweite Format der StadtklänGE als hauptverantwortlicher Träger entwickelt und umgesetzt. Die StadtklänGE richten sich an Kinder und Jugendliche zwischen zehn und achtzehn Jahren, die musikalisch interessiert sind und für die Musikunterricht an Musikschulen zunächst nicht so nahe liegt. Es konnten zehn ganz unterschiedliche Musikmodule angeboten werden, die entlang der Interessen und Talente der Kinder und Jugendlichen ausgerichtet worden sind. Mit der Unterstützung von professionellen MusikerInnen haben die Kids dann ihre Musik entwickelt und auf die Bühne gebracht. Im ersten Jahr sind ein Popchor, eine Musical-Gruppe, ein selbst geschriebener Song präsentiert in einem Musikvideo, ein Hip-Hop-Song, zwei Beatgruppen und eine Geigen- und Bratschengruppe entstanden. Am 4. Dezember 2022 hat im Hans-Sachs-Haus, dem Rathaus von Gelsenkirchen, ein Konzert von allen Beteiligten stattgefunden. Mit dem Entwicklungspreis NRW für „Kulturelle Bildung“ als Anschlag für die zweite Runde starten die neuen Angebote im 2. Quartal 2023. Dann werden wieder viele Kinder und Jugendliche ihre Musik unterstützt von Profimusikern selbst machen und diesmal am 3. Dezember um 11.00 Uhr im Hans-Sachs-Haus auf die Bühne bringen.

Beteiligte Einrichtungen :



Träger*innen:

